
Несмотря 
на санкции, 
без хороших 
электрогитар 
не останемся стр. 11

Такие не горят 
Водитель из Медведкова 
во время пожаров 
под Рязанью 
вывел из огненной 
ловушки 
20 человек 10стр.

Три обновлённых 
школьных стадиона 
доступны всем 
жителям округа
стр. 4

Сергей Собянин
проверил ход реновации 
на Северо-Западе Москвы  
стр. 2
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Новый дом 
строят на Радужной

Волновое 
переселение 
по программе 
реновации 

продолжается

СВАО — один из лидиру-
ющих округов по темпам ре-
ализации программы рено-
вации. На днях в Бабушкин-
ском районе первые жиль-
цы заехали в новостройку на 
Печорской, а на Радужной 
началось строительство ещё 
одного дома. 

Почти две сотни 
квартир

В новостройке на Печор-
ской, 7, выбрали квартиры и 
получили от них ключи уже 50 
семей. Об этом сообщил глава 
управы Бабушкинского райо-
на Александр Кузьмин. Всего 
в этот дом въедут 120 семей. 

А на ул. Радужной, вл. 15, 
корп. 3, начали возводить ещё 
одну новостройку. В ней бу-
дет 2 подъезда, 190 квартир: 40 
однокомнатных, 130 двухком-
натных и 20 трёхкомнатных. 

В Бабушкинском районе 
за участие в реновации про-
голосовали жители 93 домов. 
Для реализации программы 
уже построено 4 дома. Воз-
водят ещё 6, в числе которых 
и дом на Радужной.

Стартовые 
площадки 

в Ярославском
В программе реновации 

участвуют 8 тысяч жите-
лей Ярославского района. 

Для возведения нового жи-
лья выбраны две старто-
вые площадки: на улицах 
Лосевской и Проходчиков. 
Сейчас специалисты разра-
батывают проектную доку-
ментацию. 

А в Марьиной роще пол-
ностью расселена старая пя-
тиэтажка на ул. Шереме-
тьевской, 13, корп. 2. По сло-
вам исполняющей обязан-
ности главы управы района 
Александры Фадеевой, бо-

лее 100 семей получили но-
вые квартиры в новострой-
ках на этой же улице.  

 Новый вариант про-
граммы сноса и рассе-
ления старых пятиэта-
жек разработан в Москве 

в 2017 году. Только в этом 
году город построил 29 
домов, а до конца 2022-го
планирует сдать ещё 34 но-
востройки. К концу теку-
щего года количество мо-
сквичей, начавших пересе-

ляться из пятиэтажек в но-
вые квартиры, вырастет до 
100 тысяч человек.

В гости 
к новосёлам

На днях мэр Москвы 
Сергей Собянин приехал 
в район Щукино. Он со-
общил, что там одновре-
менно строятся и проек-
тируются шесть новых до-
мов для участников столич-

ной программы реновации.
По словам столичного гра-

доначальника, такой под-
ход позволит начать в Щу-
кине полноценное волно-
вое переселение жителей. 

— Мы начали ещё шесть до-
мов строить разом, в разных 
стадиях, четыре проектиру-
ем, какие-то строим, потом 
на месте пяти этажек будут но-
вые дома, — отметил Собянин 
во время встречи с жителями, 
переезжающими в новострой-
ку в 1-м Пехотном переулке. 

Двухсекционный жилой 
дом по адресу: 1-й Пехотный 
пер., 2, возведён по индиви-
дуальному проекту и вписан 
в сложившуюся окружающую 
застройку. В новом доме 174 
квартиры. 

У здания вентилируемый 
фасад, а в квартирах выполне-
на улучшенная отделка. Лод-
жии застеклены, предусмо-
трены короба для кондицио-
неров, на первом этаже нахо-
дятся помещения под офисы, 
технические помещения и 
комната консьержа. Двор дома 
уже благоустроен. 

Из старых пятиэтажек в но-
востройку переезжает 141 се-
мья, более 90% из них уже вы-
брали себе новые квартиры. 

По программе реновации в 
районе Щукино расселят 42 
дома, новые квартиры полу-
чат 8,1 тысячи жителей. 

Андрей ТОМЦЕВ

Новостройки планируют возвести 
на улицах Проходчиков 

и Лосевской

В этом учебном году в мо-
сковских школах открыты 
новые предпрофессиональ-
ные классы: космические, 
авиационные, спортив-
ные. Об этих направлени-
ях на пресс-конференции 
в информационном цен-
тре Правительства Москвы 
рассказала заместитель ру-
ководителя столичного Де-
партамента образования и 
науки Наталия Киселева. 

Так, в проекте «Спортив-
ный класс в московской 
школе» участвуют восемь 
образовательных учрежде-
ний. Ученики будут углуб-
лённо изучать психологию 
и технологии спорта, мето-
дику коррекции физиче-
ского развития. 

— Космические классы 
открылись в 29 наших шко-
лах в рамках инженерного, 
академического и кадетско-
го направлений, — сказала 
Наталия Киселева. — На за-
нятиях школьники прохо-
дят геоинформатику, осно-
вы конструирования спут-
ников и навигации, меха-
нику космического полёта. 
Основной куратор направ-
ления — корпорация «Рос-
космос». А потенциальным 
работодателем для выпуск-
ников авиастроительных 
классов может стать госкор-
порация «Ростех». Подго-
товкой учеников уже заня-
лись девять образователь-
ных организаций.

Виктория КАЙТУКОВА

В школах столицы 
появились профильные 
космические классы

Молодожёны из Свиблова 
зарегистрировали брак 

на колесе «Солнце Москвы»
На ВДНХ в День города 

открылось самое высокое 
в Европе колесо обозрения 
«Солнце Москвы». Жители 
района Свиблово Василиса 
и Станислав Тарасовы реши-
ли провести один из главных 
дней своей жизни — свадьбу 
— в прямом смысле на высоте.

— Мы не подгадывали 
дату специально ко Дню го-
рода, но, когда подали заяв-
ление, из ЗАГСа нам посту-
пило предложение — про-
вести церемонию на новом 
аттракционе, — рассказала 
Василиса. 

Сама церемония регистра-
ции брака, по её словам, про-
шла в первые пять минут.

— А дальше почти весь круг 
мы фотографировались и сни-

мали видео на фоне прекрас-
ных видов Москвы. В кабин-
ке, кроме нас, были ведущая 
церемонии из ЗАГСа, скри-
пач, фотограф, операторы. А 
гости в это время могли видеть 
нас из соседней кабинки, — 
объяснила девушка. 

Она изучает вечную мерз-
лоту на географическом фа-
культете МГУ, а Станислав 
работает управляющим в сети 
винных бутиков. Пара позна-
комилась во время забега по 
Садовому кольцу: пробежа-
ли вместе 18 км и с тех пор 
больше не расставались. Они 
уже договорились о первой се-
мейной традиции: в каждую 
годовщину свадьбы кататься 
на колесе.

Александра КОЛТУН
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Мэр Москвы Сергей Собянин встретился с участниками программы реновации, которые заселяются в новый дом в 1-м Пехотном переулке

Василиса и Станислав Тарасовы решили, что в каждую годовщину 
свадьбы будут снова приезжать на этот аттракцион 
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Ольга 
Геранчева,
шеф-редактор 
«ЗБ»

Ан
на

 Р
ом

ан
ов

а

В Отрадном 
заискрилась 

плита
Утром 12 сентября в 

доме 1, корп. 1, на ули-
це Санникова бабушка с 
внучкой готовили завт-
рак. Внезапно варочная 
панель заискрилась и 
вспыхнула. Пламя рас-
пространилось на полкух-
ни, его потушили сотруд-
ники МЧС. Пенсионерка 
и ребёнок не пострадали. 

В Останкинском 
горел автомобиль

Днём 14 сентября по-
жарные подразделения 
выезжали на проспект 
Мира, где возле дома 91, 
корп. 1, полыхал автомо-
биль ГАЗ. Пожар начал-
ся в моторном отсеке из-
за неисправности элек-
тросистемы. На момент 
прибытия пожарных хо-
зяин машины и очевидцы 
смогли ликвидировать 
возгорание.

Анна ГОНЧАРОВА

ПОЖАРЫ
За неделю в округе 

произошло 11 пожаров. 
Погибших и пострадавших 

нет.

По хлебу 
ходят 

ногами…
На электронную почту 

«ЗБ» письмо прислала На-
талья Н. из района Отрад-
ное. «Уже не первый раз у 
дома по адресу: ул. Бесту-
жевых, 14, выбрасывают 
мешками засохший хлеб», 
— пишет она и приклады-
вает фото. Пятачок вытоп-
танного газона завален кра-
юхами хлеба, а то и целы-
ми батонами, пакетами от 
них. Причём рядом, в 2 ме-
трах, стоят мусорные кон-
тейнеры. Читательница до-
бавляет, что обращалась в 
администрации двух бли-
жайших продуктовых ма-
газинов — там свою при-
частность отрицают. «По 
хлебу ходят ногами — это 
страшно», — заключает На-
талья Н. 

Что это — тупое хули-
ганство? Потому что объ-
яснить это безобразие 
какими-то разумными 
причинами невозможно. 
Допустим, пакет со старым 
хлебом несли на мусорку, 
но пакет порвался. Тогда 
почему бы не убрать за со-
бой? Да и жительница пи-
шет, что это происходило 
неоднократно. Решили по-
кормить птичек? Но там не 
крошки, а большие затвер-
девшие куски. Птицам та-
кое не осилить, а вот кры-
сам — запросто.

Так совпало, что букваль-
но за день до этого письма я 
пересматривала увиденный 
мной ещё в детстве мульт-
фильм по мотивам сказки 
Андерсена о девочке, ко-
торая наступила на хлеб, 
чтобы не запачкать новень-
кие башмачки. Малышка 
не сразу, но раскаивается в 
своём поступке. Надеюсь, 
последуют её примеру и ци-
ники с улицы Бестужевых. 

ЗВОНИТЕ! ПИШИТЕ! 
 (499) 647-6831, 

ZB@ZBULVAR.RU, 
CHITATEL@INTERNET.RU

Давайте делать 
«Звёздный бульвар» 

вместе! 
 У вас есть интересная 
тема для публикации? 

 Вам понравился 
материал?

 Газета помогла решить 
проблему? 

Золотую медаль на первен-
стве России по спортивно-
му туризму на пешеходной 
дистанции завоевал житель 

Северного ученик школы №709 Ан-
дрей Чагин. Ему 15 лет, этим видом 
спорта он занимается с 5-го клас-
са и уже входит в состав сборной 
Москвы. 

— Соревнования проходили в Ир-
кутской области. Надо было про-
бежать 3 километра по пересечён-
ной местности, — рассказал он, — 
и, используя верёвки, преодолевать 
естественные препятствия: крутые 
склоны, овраги, реки. То есть надо 
уметь вязать хитрые узлы и делать 
всё очень быстро. Ведь мало наве-
сти верёвочную переправу, к при-
меру, через речку, надо потом за-
брать верёвку с собой — до следу-
ющей преграды!

Перед стартом Андрея ждал не-
приятный сюрприз: среди снаря-

жения не оказалось его беговых 
кроссовок. Пришлось бежать в то-
неньких кедах. Так в них и побе-
дил. Правда, говорит, ноги потом 
ужасно болели.

В туризм Андрей пришёл вслед 
за своим старшим братом. Но про-
фессиональным спортсменом ста-
новиться не планирует: хочет свя-
зать своё будущее с физикой или 
информатикой. А вот в походы для 
души ходит нередко. Уже успел по-
бывать в Карелии, на кавказском 
плато Бермамыт и на Домбае. 

Алексей ТУМАНОВ

Девятиклассник 
из Северного 
выиграл первенство 
России по туризму

Андрей Чагин 
уже побывал 

в походах 
по Карелии 
и Кавказу

Чтобы преодолеть 
реку, Андрею 

пришлось наводить 
верёвочный мост

ЧТО, ГДЕ, КОГДА

Город без торгов выделит 
инвесторам в аренду три зе-
мельных участка общей пло-
щадью 3,5 гектара для реа-
лизации масштабных ин-
вестиционных проектов. 
Благодаря этому в столице 
появятся заводы по произ-

водству одежды, упаковки, 
оборудования для изготовле-
ния пенополиуретана и изде-
лий из него.

— Планируемый объём ин-
вестиций в реализацию этих 
масштабных инвестицион-
ных проектов составляет поч-

ти 3 миллиарда рублей. На 
новых предприятиях смогут 
работать около 700 человек, 
— сообщил заместитель мэра 
Москвы по вопросам эконо-
мической политики и имуще-
ственно-земельных отноше-
ний Владимир Ефимов.

Одно из таких предпри-
ятий построят в Алтуфьев-
ском районе. Здесь будут из-
готавливать широкий ассор-
тимент верхней одежды из 
кожи и меха, а также спец-
одежду. 

Игорь МИНАЕВ

В Алтуфьевском районе построят швейную фабрику

Из кассы мясного павильона на 
Анадырском проезде пропало 20 тыс. 
рублей. Владелец точки посмотрел 
запи си камер и увидел, что деньги за-
брал посетитель, пока продавец по-
казывала товар другому покупателю. 

К расследованию подключился 
25-летний участковый Кирилл Сай-
фуллин. По камерам видеонаблюде-
ния он отследил путь вора до метро, 
а после и до автобуса, в который сел 
злоумышленник. 

— С камеры в автобусе я получил 
фотографии мужчины. Пропустил их 
через нейросеть и вскоре смог найти 
его страницу в соцсети. Выяснил, что 
родился этот человек в Курске и уже 
не раз привлекался за кражи, треть 
жизни провёл в колониях, — сооб-
щил «ЗБ» лейтенант Сайфуллин.

Полицейский загрузил фото 
подозреваемого в  город-
скую систему распознавания 
лиц. Как только мужчина по-
пал в поле наблюдения улич-

ных камер, система подала сигнал. 
— Сначала подозреваемый был за-

мечен у дома в районе ВДНХ. Вме-
сте с коллегой-участковым Алексе-
ем Швецовым мы дежурили там не-
сколько дней, но мужчина так и не 
появился, — рассказывает лейтенант. 
— Поступил новый сигнал: подозре-
ваемого заметили на Батайском про-
езде. Мы направились туда, у местных 
жителей выяснили подъезд и этаж, 
где чаще всего встречали описанно-

го нами человека. И снова стали 
ждать. Два дня провели в маши-
не у подъезда. На третий день по-
дозреваемый вышел покурить, и 
мы его задержали. На допросе 
он сознался в краже.

Участковым Кирилл Сай-
фуллин работает год. Любит 
играть в футбол, ходить на ры-
балку, но в основном свобод-
ное время посвящает супруге. 

Татьяна 
ЯКОВЛЕВА

Три дня в засаде поджидал рецидивиста

Участковый Кирилл Сайфуллин отслеживал путь вора 
по камерам видеонаблюдения
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В 
Марфине, Лианозо-
ве и Южном Мед-
ведкове в этом году 
по программе «Мой 

район» благоустроили спор-
тивные объекты на терри-
тории трёх школ. Причём 
заниматься там могут не 
только ученики, но и жи-
тели районов. 

Вокруг — беговая 
дорожка

По словам главы управы 
района Лианозово Елены 
Колесовой, стадион у школы 
№166 на Алтуфьевском ш.,
97, корп. 3, основательно ре-
конструировали. 

— Стадион строился в 
1980-х годах вместе со шко-
лой. За прошедшее время 
он пришёл в негодность и 
требовал ремонта. Здесь вы-
стлали качественный искус-
ственный газон с подсып-
кой, которая обеспечивает 
хорошее сцепление боти-
нок с травой. Поэтому на 
нём можно гонять мяч как 

в обычных кроссовках, так 
и в профессиональных бут-
сах, — говорит она. 

Также сделали площадки 
с турниками и тренажёрами, 
обустроили зону для мини-
футбола, стадион окружили 
беговой дорожкой с резино-
вым покрытием. Зимой на 
стадионе будут проводить 
занятия на лыжах.

— Живу тут совсем рядом 
и поэтому бегаю часто. Рада 
новой дорожке. Она яркая, 
в меру широкая и освещён-
ная, — делится впечатлени-
ями фитнес-тренер Алина 
Курганова. — А ещё мягкая: 
мне нельзя бегать по асфаль-
ту после недавней травмы, 
поэтому дорожка на этом 
стадионе для меня подхо-
дит идеально.

Для прыгунов 
и скалолазов

В Южном Медведкове на 
Сухонской ул., 3, располо-
жен стадион школы №1568. 

— Он существовал с мо-

мента постройки школы и 
пользовался огромной по-
пулярностью у местных жи-
телей, — рассказывает гла-
ва управы района Олег Го-
лемба. — К этому учебному 
году мы обновили футболь-
ное поле: сделали новое про-
фессиональное покрытие, 
разметку, ворота. 

Вокруг стадиона по тра-
диции — беговая дорожка. 
А из ноу-хау — настоящая 
прыжковая яма с песком, 
дорожка для разбега более 
40 метров. 

В школьном дворе также 
обновили площадку, сделав 
её многофункциональной: 
теперь тут можно по играть  

в баскетбол, волейбол и ми-
ни-футбол. Смонтировали 
турники со стенкой для ска-
лолазания, которую уже с 
удовольствием осваивают 
младшеклассники. 

Профессиональный стро-
итель Юрий Трошин жи-
вёт на проезде Шокальско-
го и помнит этот стадион с 
детства:

— В 1980-х занимался на 
нём сам. Играли в футбол, 
бегали. Но не сравнить с 
тем, как это выглядит сей-
час. Всё новое, крепкое и 
красивое. Мои племянни-
ки с радостью проводят тут 
время после учёбы, — отме-
тил Юрий.

Вечером 
будет светло

Во дворе школы №1494 
на Ботанической ул., 9а, по 
словам главы управы района 

Марфино Игоря Мальцева, 
раньше была заасфальтиро-
ванная площадка. Школь-
ники на ней не занимались, 
а вот спортивных площадок 
им не хватало. 

— Теперь тут устроили 
футбольное поле с высо-
кой сеткой, чтобы мяч не 
улетал. Сделали площадку 
для игры в волейбол и ба-
скетбол, беговую дорожку, 
зону воркаута. Вот-вот ор-
ганизуем и место для спо-
койного отдыха с лавочка-
ми и столиками, — расска-
зал Мальцев. 

Это первый большой ста-
дион в районе. На всех трёх 
новых школьных спортобъ-
ектах после окончания уро-
ков могут тренироваться жи-
тели. Вечером тоже будет 
комфортно: на каждой тер-
ритории установили совре-
менные фонари. 

Александр БЕЛИЦКИЙ

Тренироваться 
на новых спортплощадках 

могут все желающие

Футбольные поля 
с отличным сцеплением

В СВАО 
благоустроили 
три школьных 

стадиона

На Ботанической улице по 
программе «Мой район» бла-
гоустроили дворовую террито-
рию домов 8,10 и 10а. Здесь от-
ремонтировали дорожки, за-
менили бордюрный камень, 
обновили детскую и спортив-
ную площадки с учётом поже-
ланий жителей. 

— На детской площадке те-
перь есть игровой комплекс 
с горками, карусель, качели-

гнездо, качалка-балансир и 
песочный дворик, — расска-
зал заместитель главы упра-
вы района Марфино Игорь 
Ерохин. — А на спортплощад-
ке по соседству смонтирова-
ли тренажёрный комплекс. 
В него входят рукоход, швед-
ская стенка, турники, наклон-
ная скамья. 

София 
РУСЯЕВА

В Марфине обустроили 
новые дворовые площадки 

(499) 647-6831
ZB@ZBULVAR.RU, 

CHITATEL@
INTERNET.RU

Есть вопросы? 
Звоните, 
пишите!
БУДЕМ 

РАЗБИРАТЬСЯ!

Поле на Сухонской оградили высокой сеткой, чтобы мяч не улетел за пределы площадки 

У школы №1494 обустроили зону воркаута

Игровой городок у домов 8, 10 и 10а 
на Ботанической улице
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С 
деревьев начали 
опадать листья, во 
дворах и на ули-
цах города их уби-

рают коммунальные служ-
бы. Однако в зависимости 
от территории правила убор-
ки различны. Есть мнение, 
что на дворовых газонах ли-
ству стоит оставлять до вес-
ны. За разъяснениями «ЗБ» 
обратился к заместителю ру-
ководителя по благоустрой-
ству ГБУ «Жилищник рай-
она Северное Медведково» 
Александру Рыжову. 

Опасны 
на дорогах 
и тротуарах

— Мокрые листья опасны 
и для пешеходов, и для ма-
шин: из-за них теряется сце-
пление с асфальтом — это 
может спровоцировать трав-
мы и аварии, — объясняет 
Рыжов. — А ещё не убранная 
листва может попасть в лив-
невую канализацию и засо-
рить её.

По словам Рыжова, во дво-
рах жилых домов опавшие 
листья убирают с дорожек, от 
крылец подъездов и с детских 
площадок. Листву не остав-
ляют и на газонах, расчищая 
пространство на расстоянии 
5 метров от тротуаров.

Основные инструменты 
дворника — метла и веерные 
грабли, причём пластико-
вые, чтобы не повредить га-
зон и корни деревьев. А вот 
шумные воздуходувки вбли-
зи жилых домов по прави-
лам использовать нельзя. Их 
применяют при уборке на 
широких улицах, где расчи-
щают пространство на рас-

стоянии 10 метров от проез-
жей части, вдоль магистра-
лей — на 25 метров.

На газонах 
во дворе можно 

сохранить
Очищать от опавшей ли-

ствы тротуары, дворовые 
проезды, игровые площад-
ки — обязательно. Ведь на 
асфальте, плитке, резино-
вом покрытии площадок 
они могут стать причиной 
падений и травм. А вот от 
уборки на газонах во дво-
ре жители могут отказаться. 
Многие считают, что листо-

вой перегной послужит не-
плохим удобрением. Тогда 
осенью коммунальщики ли-
стья оставят, а весной убе-
рут, чтобы они не мешали 
расти молодой траве.

— Для этого необходимо 
провести собрание. Если 
большинство, то есть более 
50%, проголосуют за то, что-
бы опавшие листья на газо-
нах не трогали, нужно бу-
дет составить коллективное 
обращение в районное ГБУ 
«Жилищник» с просьбой об 
отмене уборки. Там рассмо-
трят письмо и примут реше-
ние, — пояснил Александр.

Он добавил, что из 236 
дворов, которые обслужи-

вает ГБУ «Жилищник рай-
она Северное Медведково», 
от уборки на газонах отка-
зались в восьми.

Успешно 
перерабатывают
Коммунальщики собира-

ют листья в пакеты, заказы-
вают специальный грузовик 
с контейнером, который вы-
возит остатки. Александр 
Рыжов отмечает, что в ос-
новном листва отправляет-
ся на мусорный полигон. Но 
часть идёт на переработку. 

— Из них делают удобре-
ния и мульчу. Это сыпучий 
покров для деревьев и клумб, 
которым их «укутывают» на 
зиму. А при добавлении в из-
мельчённые листья опилок 
получаются топливные бри-
кеты, — сообщил представи-
тель «Жилищника». 

Александр БЕЛИЦКИЙ

Не так 
безобидны

Пластиковые веерные грабли 
не повредят 

почве и корням деревьев

ОТРЕАГИРОВАЛИ

Когда во дворе 
меняли ас-
фальт, перед 

подъездом 2 ликвидиро-
вали единственную 
ступеньку — получился 
пологий скат. Перил у 
входной двери нет. Зи-
мой по снегу будет не-
возможно выйти из 
подъезда — покатимся. 
Верните ступеньку или 
хотя бы сделайте пору-
чень для пожилых лю-
дей.

Александр Сергеевич,
ул. Руставели, 1/2, 

подъезд 2

«ЗБ» обратился за со-
действием в управу Бу-
тырского района. Вход 
в подъезд 2 оборудова-
ли поручнем. Хотя он не 
предусмотрен проектом 
дома, в управляющей 
компании приняли во 
внимание пожелание по-
жилых и маломобильных 
жителей. По поводу сту-
пеньки выяснилось, что 

речь шла о большой бе-
тонной плите перед вход-
ной дверью в подъезд. Она 
находилась практически 
на одном уровне с приле-
гающим асфальтовым по-
крытием.

— Во время благо-
устройства двора вместо 
потрескавшейся пли-
ты положили асфальт. 
При укладке был выдер-
жан контруклон в сторо-
ну ливневого колодца, — 
пояснил «ЗБ» начальник 
отдела ЖКХ управы Ар-
тём Левченко. — Для безо-
пасности и комфорта ма-
ломобильных жителей ра-
ботники «Жилищника» 
смонтировали поручень. 
В зимнее время данный 
участок будут своевре-
менно очищать от снега 
и наледи.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

 Управа Бутырского 
района: ул. Милашенкова, 
14, тел. (495) 619-8047. Эл. 
почта: butspr@svao.mos.ru, 
butorg@svao.mos.ru

В подъезде 4 
на площадке 
четвёртого 

этажа несколько плиток 
лежат неровно, они вы-
ступают над уровнем 
пола, о них легко спо-
ткнуться. 

Николай, 
1-я Останкинская ул., 13/1

Как сообщили в район-
ном «Жилищнике», плит-

ку на лестничной площад-
ке переложили. Сейчас 
напольное покрытие на-
ходится в надлежащем со-
стоянии.

Александра КОЛТУН

 ГБУ «Жилищник 
Останкинского района»: 
ул. Академика Королёва, 4, 
корп. 2, 
тел. (495) 683-5713. 
Эл. почта: gbuost@mos.ru

Плитку в подъезде 
на 1-й Останкинской 
привели в порядок

Подъезд дома 
на улице Руставели 

оборудовали поручнем

УХ ТЫ!

Михаил Ведяков и Алексей Жда-
нюк, которые учатся на 4-м курсе 
НИУ МГСУ в Ярославском районе, 
вместе со студентами других вузов 
ликвидировали залежи мусора у под-
ножия Авачинского вулкана. Ребята 
выиграли поездку в национальный 
парк «Вулканы Камчатки», победив 
в конкурсе студенческих проектов. 
Они знали, что это будет не просто 
путешествие, а волонтёрская дея-
тельность. Но что именно придёт-
ся делать, не представляли.

Студентов поселили на туристиче-
ской базе и уже на месте предложи-
ли им собрать мусор в окрестностях. 

— Собирая бутылки, банки и па-
кеты, мы наткнулись на профна-

стил, — рассказывает Михаил Ве-
дяков. — Подняли его, а там — на-
стоящая свалка! Судя по датам на 
упаковках от продуктов и бытовой 
химии, всё это было закопано здесь 
не позднее 1997 года. 

Ребята несколько дней выгреба-
ли мусор, свозили на тачках на базу, 
а оттуда на утилизацию. При этом 
температура не поднималась выше 
14 градусов и дул сильный ветер. Но 
парни утверждают, что получили 
эмоций больше, чем если бы про-
сто отдыхали. Тем более что на ос-
мотр достопримечательностей вре-
мени тоже хватило.

— Мы поднялись на вершину Ава-
чинского вулкана, его высота 2741 

метр. Катались на сёрфе по Авачин-
скому заливу, ездили на горячие ис-
точники, — продолжает Михаил. — 
А ещё встретили забавных зверьков 
— евражек — так местные называют 
камчатских сусликов.

Михаил Ведяков получает специ-
альность «строительство уникаль-
ных зданий и сооружений» и руко-
водит студенческим советом вуза, 
часто выступает на различных фо-
румах. А Алексей Жданюк будет спе-
циалистом по жилищному хозяй-
ству и коммунальной инфраструк-
туре. Он увлекается диджеингом, в 
свободное время изучает технологии 
блокчейна, любит бегать.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Студенты МГСУ разобрали свалку на Камчатке

О правилах уборки 
опавших листьев 

рассказали 
коммунальщики округа

Дворники прогребают газон на улице Грекова

Михаил Ведяков и Алексей Жданюк учатся на 4-м курсе 
и участвуют в волонтёрских проектах вуза
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Упала в автобусе 
на улице 
Яблочкова

Вечером 15 сентября 
водитель пригородно-
го автобуса НефАЗ рез-
ко затормозил у дома 12 
на улице Яблочкова. Он 
пытался избежать ава-
рии с другой машиной. 
Из-за этого в салоне ав-
тобуса упала женщина 
62 лет, её госпитализи-
ровали с ушибами.

Пострадали на 
улице Академика 

Королёва

Ночью 15 сентября в 
районе дома 8, корп. 3, 
на улице Академика Ко-
ролёва водитель авто-
буса ЛиАЗ не рассчитал 
дистанцию до попутной 
«Дэу», машины столкну-
лись. Пассажир легко-
вушки получил ушиб го-
ловы, пассажирка — пе-
релом рёбер. 

Сбил мужчину 
в Останкинском
Утром 16 сентября 

автолюбитель за рулём 
внедорожника «Джи-
ли» ехал по улице Виль-
гельма Пика в сторо-
ну Сельскохозяйствен-
ной. В районе дома 16 
машина сбила мужчину, 
переходившего дорогу в 
200 метрах от ближай-
шей «зебры». Медики ди-
агностировали у него пе-
релом стопы.

ОГИБДД УВД по СВАО

ДТП

На улице Ветки-
на урчат двигате-
лями грузовики 
и экскаваторы — 

здесь строится новая стан-
ция Марьина Роща второго 
Московского центрального 
диаметра. В пресс-службе 
столичного Департамента 
транспорта пояснили: это 
будет современный приго-
родный вокзал, какие уже 
есть на других железнодо-
рожных направлениях. Ра-
боты ведутся круглосуточно, 
чтобы открыть станцию как 
можно раньше. На строй-
площадке побывал коррес-
пондент «ЗБ».

Напоминает 
звук манка

Марьина Роща распола-
гается между платформами 
Дмитровская и Рижская. На 
ней будут останавливаться 
электрички, связывающие 
Нахабино и Подольск. 

Захожу на стройплощадку 
и слышу… звук манка, ко-
торым пользуются охотни-
ки, чтобы приманить уток. 
Такой был у моего деда. Но 
на будущей станции Марьи-
на Роща нет ни охотников, 
ни уток.

Оказывается, это звуки 
сигнальной трубки. На вре-
мя строительства движение 
электричек МЦД-2 не оста-
навливают. Когда прибли-
жается очередной состав, ра-
бочий трубит: нужно отой-
ти от края платформы, быть 
внимательнее.

Кстати, на участке поме-
няли рельсы. При монта-
же новых сделали так, что-
бы стыков на путях стало в 
разы меньше, чем раньше: 

здесь уложили специальные 
бесстыковые рельсы. А зна-
чит, стук колёс будет мень-
ше докучать жителям бли-
жайших домов. Вдоль 7-го 
проезда Марьиной Рощи по-
ставили ещё и шумозащит-
ные экраны. 

Идёт монтаж 
навеса

Основание для платфор-
мы новой станции уже поч-
ти готово. Сейчас монтиру-
ют навес. Его делают в виде 
конуса. Такие крыши на-
зывают «ласточкин хвост».

В перспективе на Ма-
рьиной Роще постро-
ят ещё одну платфор-
му — для поездов МЦД-4.
Для этого диаметра, который 
планируют запустить в кон-

це 2023 — начале 2024 года, 
на Киевском и Горьковском 
направлениях Московской 
железной дороги готовят не-
обходимую инфраструктуру. 
Кроме того, прокладывают 
соединительную ветвь меж-
ду Киевским и Смоленским 
направлениями МЖД. После 
запуска этого диаметра на 2-й 
платформе Марьиной Рощи 
будут останавливаться поезда, 

курсирующие между Апре-
левкой и Железнодорожным. 
На этих электричках можно 
будет быстро доехать до вос-
тока и запада столицы.

Вестибюли 
почти готовы

Для входа на станцию 
строят два вестибюля: один 
— на улице Веткина, второй 
— на 7-м проезде Марьиной 
Рощи. В них ведётся отдел-
ка. Между собой вестибюли 
соединят крытым переходом  
— конкорсом. Именно по 
нему пассажиры будут спу-
скаться на платформу. Сей-
час идёт монтаж металличе-
ских конструкций будущего 
перехода. 

Для подъёма и спуска в ве-
стибюлях и в переходе уста-

новят эскалаторы и лифты. 
Скорость ленты будет такой 
же, как в метро. Регулиро-
вать работу эскалаторов пла-
нируют с помощью компью-
теров. Для этого оборудова-
ния выделена специальная 
комната. Пока она пустует. 
Но технику начнут завозить 
уже скоро: станцию плани-
руют открыть в этом году, и 
предварительно нужно про-
верить работоспособность 
эскалаторов.

От платформы можно бу-
дет дойти пешком до стан-
ции метро «Марьина Роща» 
«салатовой» ветки: расстоя-
ние между ними несколько 
десятков метров. Скоро ря-
дом откроется одноимённая 
станция Большой кольце-
вой линии.  

Роман НЕКРАСОВ

Отгрохочут — и поедем
Станцию МЦД-2 Марьина Роща планируют открыть до конца года

Спуститься 
на платформу 
пассажиры 

смогут 
по крытому 
переходу

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

ZBULVAR.RU

Читайте 
«Звёздный бульвар» 

в Телеграме!
Новости Северо-

Восточного округа 
можно читать в мес-
сенджере Телеграм. 
Здесь пуб ликуются 
статьи из свежего но-
мера газеты и замет-
ки, только что написанные нашими коррес-
пондентами. Тематика прежняя: обществен-
но-политическая и хозяйственная жизнь 
Москвы и округа, интервью с интересными 
людьми, криминальная хроника, афиша. 
Подписаться на наш канал можно по ссыл-
ке t.me/zb_svao.

За первые две недели сентября в 
округе произошло сразу три ДТП, 
в которых пострадали дети. Об 
этом сообщили в отделе ГИБДД 
по СВАО.

Во дворе дома 169, корп. 3, на 
Дмитровском шоссе водитель сбил 
тринадцатилетнего мальчика на са-
мокате и скрылся. Мама доставила 
ребёнка в травмпункт с рваной ра-
ной колена. 

На Сущёвском Валу мужчина на 
«Фольксвагене» при повороте во 
двор дома 31, стр. 1, наехал на под-
ростка, который катался на электро-
велосипеде. Юношу госпитализи-

ровали с закрытой черепно-мозго-
вой травмой и сотрясением мозга.

Ещё в одной аварии пострадала 
девочка 13 лет. Она перебегала до-
рогу возле дома 17, корп. 1, на ули-
це Тихомирова в нескольких десят-
ках метров от ближайшей «зебры» 
и попала под колёса «Киа». Меди-
ки диагностировали у неё сотрясе-
ние мозга и перелом шейки бедра. 

— Родителям стоит напомнить 
детям правила дорожного движе-
ния. За каникулы многие могли их 
забыть, — добавили в ОГИБДД УВД 
по СВАО.

Михаил КОФАНОВ12
23

В СВАО участились ДТП 
с детьми

Строители собирают металлоконструкции для крытого 
перехода между двумя вестибюлями будущей станции 
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Как экономно рас-
ходовать денежные 
средства? Как не 
потерять накопле-

ния и кому доверить сбе-
режения? Наши читатели 
регулярно задают подоб-
ные вопросы. О правилах 
разумного финансового по-
ведения рассказали экспер-
ты Центра финансовой гра-
мотности ГКУ «Мосфин-
агентство».

Планируйте 
расходы 
до похода 
в магазин

Приходите в магазин со 
списком покупок и опреде-
лённой денежной суммой, 
то есть планируйте рас-
ходы заранее. Вниматель-
но читайте ценники, под-
считывайте сумму покупок 
до оплаты. Не забывайте 
заглядывать на верхние и 
нижние полки стеллажей. 
На них могут размещать-
ся товары, не уступающие 
по качеству более дорогим 
аналогам. Полезным навы-
ком станет изучение акций 
и специальных предложе-

ний до похода за покупка-
ми. Однако оценивайте ак-
ции критично — это мо-
жет быть лишь способ за-
ставить вас купить что-то 
ненужное.

Перед приобретением до-
рогостоящего товара изу-
чите всю доступную ин-
формацию, ознакомьтесь 
с его характеристиками, 
рассмотрите альтернатив-
ные варианты в других тор-

говых точках. Постарайтесь 
выработать привычку не 
приобретать понравившу-
юся вещь сразу, позвольте 
себе найти время подумать, 
тогда вероятность незапла-

нированной покупки сни-
жается, — советуют экспер-
ты Центра финансовой гра-
мотности ГКУ «Мосфин-
агентство».

Подходите 
к расходам 

с умом
Важно не только учиты-

вать все ежемесячные рас-
ходы, но и распределять их 

в порядке приоритетности. 
К обязательным платежам 
принято относить покупку 
продуктов питания, опла-
ту коммунальных платежей, 
налогов, выплаты по креди-
там и займам и другие катего-
рии трат, отказаться от кото-
рых нельзя без значительно-
го снижения уровня жизни.

— Такие расходы, как по-
купка новой мебели или 
очередного гаджета, воз-
можно отложить на некото-
рое время, если при плани-
ровании бюджета окажется, 
что денежных средств на их 
приобретение недостаточ-
но, — отмечают эксперты.

Формируйте 
денежный резерв

Необходимо помнить, 
что доходы и расходы мо-
гут меняться в зависимо-
сти от жизненных обстоя-
тельств. Постарайтесь за-

ранее сформировать денеж-
ный запас — сбережения, 
которые могут пригодить-
ся в случае болезни, потери 
работы и других непредви-
денных ситуаций. 

— Хранить накопления 
рекомендуется в макси-
мально удобной форме, 
позволяющей получить 
доступ к ним быстро и 
без комиссий. Для этого 
подойдут накопительный 
счёт или краткосрочный 
банковский вклад, — ре-
комендуют специалисты 
Центра финансовой гра-
мотности.

Верните часть 
потраченных 
денежных 
средств

При наличии оснований 
воспользуйтесь налоговы-
ми вычетами. 

— С их помощью можно 
вернуть часть потраченных 
денежных средств на обуче-
ние, лечение, физкультур-
но-оздоровительные услу-
ги, приобретение недвижи-
мости, — поясняет руково-
дитель Центра финансовой 
грамотности.

Подробная информация 
о видах налоговых вычетов 
и порядке их оформления 
представлена на официаль-
ном сайте Федеральной на-
логовой службы.

Не забывайте 
о финансовой 
безопасности

Мошенники часто пред-
ставляются сотрудниками 
государственных органов, 
предлагают получить ком-
пенсации или пособия по-
сле оплаты соответствую-
щей комиссии или госу-
дарственной пошлины. 

— Для предотвращения 
подобных ситуаций необ-
ходимо соблюдать основ-
ные правила финансовой 
безопасности. Доверяйте 
информации только из про-
веренных источников, не 
сообщайте персональные 
данные посторонним ли-
цам. Такие простые сове-
ты помогут сохранить ваши 
сбережения, — уверена ру-
ководитель Центра финан-
совой грамотности Ольга 
Лукачева.

Рекомендации экспертов 
по финансовой и бюджет-
ной грамотности регулярно 
публикуются в Телеграм-
канале «Открытый бюджет 
Москвы»: t.me/budgetmos.

Публикация подготовлена 
в рамках проекта Департамента 

финансов города Москвы 
«Повышение финансовой 

грамотности населения города 
Москвы»

ФИНАНСОВАЯ ГРАМОТНОСТЬ

Деньги любят счёт

Не покупайте понравившуюся 
дорогую вещь сразу, 

найдите время подумать

Как планировать семейный бюджет, рассказали специалисты по финансам

МНЕНИЯ ЖИТЕЛЕЙ СВАО

Елена Шулаева, 
инженер:

— Недавно мне поступил звонок о 
попытке снятия денежных средств 
с моей карты. При этом звонящие 
пытались выяснить: сколько у меня 
банковских карт, в каких кредитных 
организациях обслуживаюсь и какие 
там лежат суммы. Я сразу поняла, 
что звонят мошенники. В ответ я сама задала им массу во-
просов, после чего трубку сразу бросили. 

Николай Прокудин, 
инженер-строитель:
— Составлять список покупок пе-

ред походом в магазин — дело нуж-
ное. Мне повезло, у нас в семье этим 
занимается жена. А я, например, 
всегда сохраняю чеки, договоры, 
чтобы при необходимости можно 
было получить налоговый вычет. 
Пользовался такой возможностью 
неоднократно. 

12 сентября стартовала 
осенняя сессия Мосгор-
думы.

— Ключевая задача — ра-
бота над проектом бюдже-
та Москвы на 2023 год. Уже 
сейчас могу заверить: все 
социальные обязательства 
города перед москвичами 
будут сохранены. Возмож-

но, в процессе обсуждения 
рассмотрим и возможность 
дополнительной поддерж-
ки ряда категорий граж-
дан. Для этого важно со-
хранить сильный и пер-
спективный экономиче-
ский блок. Как показал 
опыт последних месяцев, у 
нас есть для этого все меха-

низмы и инструменты. Уже 
более полугода наша стра-
на испытывает беспреце-
дентное санкционное дав-
ление, при этом столичная 
экономика смогла высто-
ять и адаптироваться, — 
сказал председатель Мос-
гордумы Алексей Шапош-
ников.

По его словам, ещё одно 
важное направление — 
поддержка креативных 
индустрий.

— Это перспективный 
сектор экономики города, 
в котором задействованы 
тысячи молодых предпри-
нимателей, — заметил Ша-
пошников. — Важно пом-

нить, что Московский 
парламентский центр — 
открытая городская пло-
щадка, где наравне с за-
конотворческой деятель-
ностью находят поддержку 
творческие, общественные 
инициативы.

Александр 
ЛУЗАНОВ

Председатель Мосгордумы Алексей Шапошников:
«В бюджете-2023 будут сохранены все социальные обязательства перед горожанами»
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Ваш «Звёздный бульвар» (499) 647-6831
ZB@ZBULVAR.RU, 

CHITATEL@INTERNET.RU

Есть вопросы? Звоните, пишите! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

ВЕРА

В 
2023 году рядом с хра-
мом Успения Пре-
святой Богородицы 
на Берёзовой аллее 

начнётся строительство кри-
зисного центра для будущих 
мам. Об этом проекте и о дру-
гих задачах, которые при-
ходится решать ежедневно, 
«ЗБ» рассказал архиепископ 
Егорьевский Матфей, управ-
ляющий Северо-Восточным 
викариатством.

Кризисный центр 
для женщин

Проект кризисного центра 
уже готов. Три этажа площа-
дью около 2 тысяч кв. ме-
тров, 24 отдельных бокса. За-
планирована трапезная, а во 
дворе детские площадки. Ти-
хое, комфортное место, где 
будущие мамы, оказавшиеся 

в тяжёлой ситуации, смогут 
провести несколько месяцев 
до и после родов.

— Нередко женщину тол-
кает на аборт ситуация, ког-
да она остаётся без жилья, 
теряет работу и лишена ка-
кой-либо поддержки. Удер-
жать её от губительного шага 
может нахождение в таком 
кризисном центре, — уве-
ренно говорит владыка Мат-
фей. — Будущие мамы бу-
дут наблюдаться в женской 
консультации, с ними станут 
работать психологи. Мы на-

мерены взаимодействовать с 
городским Департаментом 
труда и социальной защиты 
и системой здравоохранения. 

Первый 
православный 

детсад
Новый учебный год начал-

ся в православных образова-
тельных учреждениях округа. 
Например, в школе при хра-
ме Живоначальной Троицы 
в усадьбе Свиблово. Её исто-
рия насчитывает более 20 лет, 
а выросла она из церковно-
приходской школы искусств. 
Открылся после каникул и 
первый в округе православ-
ный детский сад. Появился 
он всего год назад при новом 
храме в честь Торжества пра-
вославия в Алтуфьеве. 

— Святейший Патриарх 

не раз высказывал пожела-
ние, чтобы дошкольные дет-
ские учреждения возникали 
в приходах Москвы. Мы ре-
шили открыть частный дет-
ский сад в недавно постро-
енном храмовом комплексе 
с уже введённым в эксплуа-
тацию домом причта. Под 
нужды и стандарты детского 
сада оборудовали помещение 
воскресной школы. Он пока 
небольшой, рассчитан на 10-
12 малышей. Но это только 
начало, — отметил архиепи-
скоп Егорьевский Матфей.

Детский сад востребован 
среди верующих людей, ведь 
процесс воспитания и воцер-
ковления нужно начинать с 
самого юного возраста. Это 
чтение духовной литерату-
ры, молитв, посильное уча-
стие в богослужении.

Кружки 
«Московского 
долголетия» 
при храмах

Храмы Северо-Восточ-
ного викариатства готовят-
ся к новому сезону занятий 
с участниками программы 
«Московское долголетие». 
При 14 приходах пожилых 
людей будут обучать ком-
пьютерной грамотности, ан-
глийскому и французскому 
языкам, откроются круж-
ки бисероплетения и рисо-
вания. Некоторые проекты 
шли и в летние месяцы.

— В усадьбе Свиблово 
уже около трёх лет действу-
ет успешный онлайн-проект 
«Здорово жить», в нём участву-
ют почти 70 человек. Право-
славный психолог Ольга Со-
ловьева на примере кино-
фильмов обсуждает с участ-
никами общечеловеческие 
ценности, раскрывая лежащие 
в их основе евангельские ис-
тины. Ещё 25-30 человек круг-
лый год занимаются в усадь-
бе хоровым пением. Участ-
ники «Московского долголе-
тия» могут посещать концерты 
классической музыки, кото-
рые дают в усадьбе выпуск-
ники и педагоги Мос ковской 
консерватории. А с осени мы 
открываем ещё 11 новых на-

правлений, — рассказал архи-
епископ Егорь евский Матфей.

К слову, занятия часто по-
сещают и невоцерковлен-
ные жители. 

— Такое соработничество 
Церкви и государства про-
буждает интерес людей к 
духовной жизни. Это очень 
важный миссионерский 
проект, — считает владыка.

Строятся 
11 церквей

В округе активно реализу-
ется программа строительства 
православных храмов. Уже 7 
возведены, ещё 11 строятся. 

— Санкции сказались на 
активности благотворителей, 
тем не менее строительство 
продолжается, — говорит вла-
дыка. — Раньше в проект за-
кладывалось импортное обо-
рудование для котельных, для 
теплоузлов, а сейчас мы ищем 
отечественные аналоги, изу-
чаем внутренний рынок.

Порой приходится при-
менять хозяйскую смекалку.

— Недавно один благотво-
ритель пожертвовал на стро-
ительство храма на Берёзовой 
аллее 200 тонн щебёнки. При-
няли. И вскоре обменяли её 
в другой строительной ком-
пании на цементный раствор, 
который был срочно нужен, 
— поделился владыка.

В строительном деле архи-
епископу Егорьевскому Мат-
фею очень помогают светское 
образование — он инженер-
технолог — и предыдущий 
опыт служения и возведения 
храмов в Новосибирске, на 
Чукотке и на Камчатке.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

В усадьбе Свиблово 
для пенсионеров открыта 
студия хорового пения 

Закон Божий усвоят с пелёнок
В Алтуфьеве работает первый в округе православный детсад. Об этом и о других проектах 

рассказал архиепископ Егорьевский Матфей

Архиепископ Егорьевский Матфей — управляющий 
Северо-Восточным и Юго-Восточным викариатствами г. Москвы 

Яркую клумбу обу-
строили в районе Свиб-
лово близ дома 13 на Ве-
ресковой, высадив цве-
ты, в честь которых на-
звана улица. Когда-то 
здесь уже был цветник, 
созданный активистом 
района. Но он давно 
обветшал. И горожа-
не обратились в управу 
с просьбой сделать но-
вый и современный.

— Вереск подходит для 
нашего климата и цветёт 
несколько лет, — расска-
зала садовник ГБУ «Жи-
лищник района Свибло-

во» Елена Сергеева. — 
Если вдруг будет холод-
ная зима без снега, укрою 
его еловыми ветками. 

Клумбу дополнили 
камнями. 

— Вереск любит кис-
лую каменистую почву — 
это его естественная сре-
да произрастания, — до-
бавила Елена.

В обустройстве цвет-
ника участвовали и мест-
ные жители. А после с 
гордостью делились фо-
тографиями в соцсетях.

София 
РУСЯЕВА
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Цветник обустроили близ дома 13 
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Нина К. со Старова-
тутинского проезда 
несколько лет рабо-
тает медицинской 

сестрой в 1-м филиале Во-
енного госпиталя им. Бур-
денко в Сокольниках. Сей-
час здесь лечатся раненые 
военнослужащие, участво-
вавшие в специальной воен-
ной операции. Большинство 
из них — жители регионов. 
Находясь вдали от родных, 
они нуждаются в поддержке. 

Пригодится 
микроволновка
Недавно фонд помощи 

инвалидам и ветеранам бое-
вых действий «Своих не бро-
саем» подарил госпиталю 
стиральную машину. Теперь 
стало намного удобнее сти-
рать личные вещи бойцов.

— Машинка очень востре-
бована, даже порой поэтому 
не хватает стирального по-
рошка, — говорит Нина. — 
Ещё было бы удобно иметь 
в отделении микроволновку.

Мы беседуем с Ниной у 
сестринского поста. Мимо 
на инвалидной коляске 
проезжает совсем молодой 
парень. «Вы с подарками? 
Сладкое привезли?» — сме-
ётся он. Вручаю ему шоко-
ладку и шучу в ответ: «Зна-
ла, что встречу вас в кори-
доре, специально пригото-
вила». Он искренне рад. А 
мы дарим остальные пода-
рочные наборы (сладости 
и книги) от издательского 

дома «Звёздный бульвар» 
уже в палате.

Для лежачих 
пациентов

Наиболее острая потреб-
ность — в предметах гигиены 
для лежачих пациентов в по-
слеоперационный период, ког-
да человек не может двигаться. 

— Очень нужны однора-
зовые пелёнки и влажные 
салфетки, — говорит Нина.

Она, как и многие другие 
врачи и медсёстры госпита-
ля, впервые помогает паци-
ентам с минно-взрывными 
ранениями. Сопровождаю-
щий нас хирург Дмитрий по-
казывает фотоснимки зажив-

ления тяжёлых ран. Каждый 
пациент переносит ряд слож-
нейших операций, поэтому 
лечение иногда длится по не-
сколько месяцев.

Дома ждут жена 
и двое детей

В одной из палат мы попа-
ли на день рождения. 34-лет-
ний Сылдыс родом из Тувы, 

он кадровый военный. 
От фонда «Своих не 
бросаем» ему вруча-
ют в подарок рюкзак 
и футболку. 

— Дома ждут мать, 
жена, двое детей — 
дочка пошла в шестой, сын 
— в четвёртый класс, — го-
ворит Сылдыс.

На вопрос о самом празд-
ничном блюде тувинской кух-
ни отвечает, что, пожалуй, по 
его возвращении дома приго-
товят целого барана.

Передали 
спортивные 
костюмы

В госпиталь мы прибы-
ли вместе с представителя-
ми фонда «Своих не броса-
ем» Татьяной Келлер и Га-
линой Подъяпольской. Они 
еле удерживают в руках па-
кеты с новыми рюкзаками 
и спортивными костюмами.

— Мы каждый день со-
бираем адресные заявки, — 
поясняет Татьяна Келлер. 
— Рюкзаки нужны выздо-

равливающим, тем, 
кого скоро выписы-
вают или переводят 
в другой госпиталь. 
Спортивные костю-
мы мы закупили по-
сле резкого похоло-

дания, так как многие здесь 
с начала лета, из личных ве-
щей у них только шорты и 
майки. 

По словам Татьяны Кел-
лер, сейчас помощники 
фонда приобретают и пере-
дают бойцам тёплые курт-
ки (нужны размеры от 46-го 
до 52-го), кроссовки и носки 
(от 42-го до 44-го размера). 
Подержанные вещи в госпи-
тале не принимают по сани-
тарным требованиям. Также 
нужны тёплые шапки и пер-
чатки, особенно пациентам 
с ампутациями.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

 Подробная информация 
для желающих оказать 
помощь раненым 
военнослужащим в Госпитале 
им. Бурденко размещена на 
сайте своихнебросаем2022.рф 
и в социальных сетях фонда 

Недавно госпиталю 
подарили стиральную машину, 

но порошок 
быстро заканчивается

Нужны тёплые мужские вещи
Как можно помочь раненым в госпитале, «ЗБ» рассказала медсестра из Бабушкинского района

Благотворительный фонд 
#БольшеЧемМожешь помо-
гает людям с ограниченны-
ми возможностями здоровья 
заниматься спортом, вместе 
тренироваться и участвовать 
в забегах. Например, не так 
давно на международных со-
ревнованиях по триатлону в 
Зеленоградске Калининград-
ской области вместе с профес-
сиональными спорт сменами 
впервые на старт вышла 
команда, в состав которой 
вошли спортсмены с ДЦП. Сре-
ди них — 29-летний Михаил Ге-
расимов из района Северный. 
Он преодолел беговую дистан-
цию 21 км.

Михаил передвигается са-
мостоятельно, но каждого по-
допечного фонда всегда со-
провождает волонтёр. В Зеле-
ноградске вместе с молодым 

человеком бежал ос-
нователь фонда Вадим 
Зеленский.

— Он поддерживал 
меня морально на про-
тяжении всего маршру-
та, чтобы я не сдавался, ког-
да казалось, что силы на ис-
ходе. В итоге всё получилось, 
— рассказал «ЗБ» Михаил Ге-
расимов. 

Он признаётся, что всегда 
мечтал стать спортсменом, но 
диагноз этому препятствовал. 
В 2018 году Михаил присоеди-
нился к фонду, и мечта осуще-
ствилась. Кроме калининград-
ского забега, у него на счету 
марафон «Моя столица», за-
беги в Зарайске и Ярославле. 

Всего у фонда #БольшеЧем-
Можешь 65 подопечных. Они 
участвуют в турнирах в Мо-
скве и по всей России. Напри-

мер, в этом спортив-
ном сезоне атлеты с 
ДЦП выступили в Вол-
гограде, Казани, Кали-
нинграде, Сочи. На тре-
нировках и во время 

забегов фонду нужна помощь 
добровольцев. 

— На тренировках волонтёры 
помогают нашим спорт сменам 
почувствовать себя одной ко-
мандой. А на беговых стартах 
— сопровождают атлетов на 
всём маршруте, помогают пре-
одолевать препятствия, подба-
дривают. Чтобы стать волон-
тёром, нужны желание, ответ-
ственность и спортивная под-
готовка, — отметили в фонде. 

О своём желании стать во-
лонтёром можно сообщить по 
тел. 8-926-248-9028. Подроб-
ности на сайте morethanable.ru.

Татьяна ЯКОВЛЕВА

Фонд ищет волонтёров, 
которые будут сопровождать паратлетов

Смотреть здесь
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Представители фонда «Своих не бросаем» передают бойцам, 
проходящим лечение, рюкзаки и одежду по погоде
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Украл велосипед 
в Алексеевском
В пункте проката на Но-

воалексеевской мужчина 
арендовал электровелоси-
пед стоимостью 52 тыс. руб-
лей, но в указанный срок не 
вернул. Он продал его через 
Телеграм-канал для любите-
лей велоспорта. Прокатчик 
отследил своё имущество 
по GPS-трекеру и обратился 
в полицию. Вора задержали, 
Останкинская межрайонная 
прокуратура утвердила об-
винительное заключение. 

В Отрадном 
изъяли наркотики
На улице Декабристов по-

лиция остановила подозри-
тельного юношу. При нём 
обнаружили два свёртка с 
мефедроном и колбу, пол-
ную наркотика. Возбуждено 
уголовное дело, за хранение 
наркотиков двадцатилетне-
му москвичу грозит до 10 лет 
лишения свободы. Сейчас 
он под домашним арестом.

Убила сожителя 
в Северном

На 1-й Северной линии 
сгорела деревянная лачу-
га, которую сколотили без-
домные. Внутри обнаружи-
ли тело мужчины. Вскоре 
была задержана женщина 
без определённого места 
жительства, подозреваемая 
в его убийстве. Предполага-
ется, что после ссоры она 
подожгла строение, в кото-
ром мужчина спал. Возбуж-
дено уголовное дело, ведёт-
ся расследование.

Анна ГОНЧАРОВА

ХРОНИКА «02» Бросился в огонь
Водитель из Северного Медведкова спас 20 человек во время пожаров под Рязанью

В 
ожесточённой борьбе с 
пожарами в Рязанской 
области участвовали 
свыше 9 тысяч специа-

листов, большинство были из 
Москвы. Из СВАО сражаться с 
огнём у села Ольгина помогали 
более 450 сотрудников окруж-
ных служб, было отправлено 80 
единиц техники. 

В один из дней пламя подсту-
пило так близко, что пришлось 
спасаться самим. Водитель ГБУ 
«Автомобильные дороги СВАО» 
Игорь Поляков ринулся в огонь 
и вывел 20 своих товарищей, 
которые оказались в ловушке.

— Мы с командой проклады-
вали минерализованные поло-
сы, чтобы огонь не пошёл даль-
ше. В считаные минуты под-

нялся сильный ветер и пламя 
стало разгораться: охватило де-
ревья аж на 4 метра в высоту, 
дым застлал всё вокруг жёлтой 
пеленой, видимость была ника-
кая. На помощь подъехала ци-
стерна с водой, чтобы пролить 
участок. Я смотрю, а половины 
команды нет; понял, что они от-
резаны огнём. Из шланга про-
лил всю свою одежду водой и 
кинулся к ним, — рассказал 
«ЗБ» Игорь Поляков.

Пробравшись сквозь языки 
пламени, он нашёл свою груп-
пу: из-за дыма и огня люди 
были дезориентированы, не 
знали, куда идти. Он всех со-
брал и повёл к штабу. Все до-
брались целыми и невредимы-
ми. Коммунальщики переве-
ли дух лишь на пару минут — 
и снова в бой с огнём.

В «Автомобильных дорогах 
СВАО» 27-летний Игорь рабо-
тает четвёртый год, пока не же-
нат. Свободное время посвя-
щает изучению автомобильной 
техники, собирает мотоциклы. 

Татьяна ЯКОВЛЕВА

Люди были 
отрезаны 
пламенем 
и напуганы

Хулиганы пытались разбить 
машину в Ярославском

Трое молодых жителей столицы 
решили развлечься: подойти к ав-
толюбителям и спровоцировать дра-
ку под незначительным предлогом.

— Они выбрали одну из машин 
на Ярославском шоссе, припарко-
ванную, по их мнению, в неполо-
женном месте, и стали колотить 
по кузову, — рассказали «ЗБ» в Ба-
бушкинской межрайонной проку-
ратуре. — Но автомобиль оказался 

служебный, а люди в нём — поли-
цейские, при этом в форме, при-
ехавшие на оперативно-разыск-
ное мероприятие. 

Когда стражи порядка вышли из 
машины, дебоширы стали выкрики-
вать в их адрес ругательства, а потом 
и вовсе набросились с кулаками. Ху-
лиганов заключили под стражу, воз-
буждено уголовное дело. 

Анна ГОНЧАРОВА

Поздно вечером в службу «112» 
позвонили мужчина и женщина: 
они отправились гулять по Лоси-
ному Острову со стороны улицы 
Красная Сосна, но не смогли най-
ти обратную дорогу. На место вы-
ехали спасатели и кинологи пожар-
но-спасательного центра, а также 
добровольцы «СпасРезерва». 

Как сообщили в пресс-служ-
бе столичного Департамента 

ГОЧСиПБ, жители успели пере-
дать свою геолокацию. Но коор-
динаты были приблизительные, 
потому что после передачи дан-
ных пара ушла дальше в лес, а 
смартфоны почти разрядились. 

Заблудившуюся пару спасате-
ли нашли возле болота в районе 
реки Будайки. К счастью, медпо-
мощь им не потребовалась. 

Татьяна ЯКОВЛЕВА

Из Лосиного Острова вывели 
заблудившихся жителей
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Игорь Поляков вместе с другими сотрудниками окружных служб прокладывал 
минерализованные полосы, чтобы остановить пламя у села Ольгина
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Из-за санкций многие 
зарубежные произ-
водители музыкаль-
ных инструментов и 

концертного оборудования 
приостановили свои постав-
ки в Россию. На чём теперь 
будут играть блюзмены и ро-
керы, выяснил корреспон-
дент «ЗБ». 

Китайский аналог 
Fender

Я давно мечтал о Fender 
— это знаменитый амери-
канский бренд, который 
наверняка знают даже те, 
кто не интересуется музы-
кой. В магазине на Бутыр-

ской улице эти гитары есть. 
Но, по словам продавца, на 
витрине последние образ-
цы: производитель из Рос-
сии ушёл. Да и цена бьёт по 
карману. В качестве аль-
тернативы мне предлагают 
китайский аналог. С виду 
точная копия, но стоимость 
ниже. А что насчёт каче-
ства звука?

— Профессионал разни-
цу, вероятно, услышит. Но 
это тоже достойный инстру-
мент, пользуется популяр-
ностью у музыкантов, — уве-
ряет консультант.

Производят 
и в России

Как рассказал «ЗБ» Максим 
Гузинин, директор Нацио-
нальной ассоциации участни-
ков музыкальной индустрии 
и развития музыкальных 
инструментов и оборудова-
ния «МИР-МИО», электро-
гитары изготавливают во-
семь отечественных компа-
ний. Одна из них располага-

ется на Алтуфьевском шоссе. 
Производство небольшое, 
зато наряду с классически-
ми моделями здесь делают 
экспериментальные: семи-
струнные электрогитары, ги-
тары с веерными ладами и др.

— На российских инстру-
ментах играют наши извест-
ные рок-музыканты, напри-
мер Владимир Холстинин из 

«Арии», — говорит Максим 
Гузинин.

«Комбики» 
собирают в Омске

К электрогитаре нужны пе-
дали, которые видоизменяют 
звук. В основном их приво-
зят из-за границы. Но в на-
шей стране их тоже произво-
дят уже не одно десятилетие, 
например, в Омске и в Пензе. 
Делают в том числе педали с 
эффектом дисторшен и овер-
драйв. Такие отлично подхо-
дят для исполнения песен Iron 
Maiden, «Нирваны», AC/DC. В 
магазине эти педали в наличии. 

Ещё мне хотелось бы разу-
чить соло из одной песни груп-
пы Metallica. Для этого нужна 
педаль, с помощью которой 
звук начинает напоминать ква-
канье. Продавец предложил 
мне китайскую модель. Но, 
по его словам, в перспективе 
на рынок поступят и отече-
ственные. 

Также для электрогитары 
нужны усилитель (его ещё на-
зывают «комбик») и провода 
для подключения. Эта сфера 
в России тоже развивается уже 
не первый год. Например, уси-
лители собирают в Омске, ин-
струментальные кабели — в 
Хабаровске.

— Оборудование наших 

производителей ценится и за 
рубежом. За последние пять 
лет экспорт звукового обору-
дования увеличился в два с по-
ловиной раза, а музыкальных 
инструментов — более чем в 
20 раз, — поясняет Максим 
Гузинин.

Струны — 
по параллельному 

импорту
Сложности могут возник-

нуть с железными струнами. 
Причём не только для гита-
ры, но и для виолончели или 
скрипки. Львиную долю при-
возили из западных стран. В 
магазине на проспекте Мира, 
где я обычно закупался, ска-
зали, что распродают остат-
ки. В качестве альтернативы 
предлагают китайские.

В России струны тоже дела-
ют, в том числе в Москве. Но 
объёмы невелики, а вопрос с 
сырьём пока не решён. По ин-
формации Максима Гузинина, 
проволоку и карбон для про-
изводства струн везли в основ-
ном из Германии и Японии. 

— Здесь может помочь па-
раллельный импорт. Заво-
зить струны и «расходники»  
для них по этой схеме в нашу 
страну разрешено, — отметил 
Гузинин. 

Роман НЕКРАСОВ

На чём сыграем 
рок-н-ролл?

На Алтуфьевском шоссе 
делают экспериментальные 

модели инструментов

Медаль ордена «За за-
слуги перед Отечеством» 
2-й степени на днях по-
лучил житель Северного 
Медведкова Роман Ми-
рошниченко. Гитарист-
виртуоз, руководитель 
международных проек-
тов фестиваля «Мир ги-
тары» был награждён за 
вклад в развитие отече-
ственной культуры и ис-
кусства. 

А ещё он в четвёртый 
раз номинирован на 
престижную музыкаль-
ную премию Hollywood 
Music in Media Awards в 
категории «Инструмен-
тал». Роман представил 
на конкурс композицию 
Pianino.

— Автор этой компози-
ции — продюсер из Бра-
зилии Даниэль Фигей-
реду. Мы давно с ним со-
трудничаем, неоднократ-
но записывали синглы, 
сольные альбомы и ги-
тарные партии для мыль-
ных опер, — рассказывает 
музыкант. — Весной 2020 
года, в эпоху карантина, 
ему захотелось сделать 

альбом с питерским ор-
кестром, а мне он пред-
ложил записать гитарные 
партии. Что-то записывал 
на студии, что-то дома, а 
сводили это потом в Гол-
ливуде. И мне так понра-
вилась его музыка, что я 
решил записать отдель-
ный альбом, композиция 
из которого и была номи-
нирована на премию.

Кстати, недавно Роман 
выступил на Певческом 
поле, став почётным го-
стем гала-концерта кон-
курса «Мой Северо-Вос-
ток». 

— Я давно хотел высту-
пить для жителей СВАО и 
порадовать их своей му-
зыкой, — улыбается гита-
рист. — Тем более в моём 
районе на месте пусты-
рей и непонятных зарос-
лей благоустроили такой 
прекрасный парк, места-
ми даже похожий на ма-
ленькую Швейцарию.

Роман Мирошниченко 
добавил, что хотел бы ор-
ганизовать в СВАО боль-
шой рок-фестиваль. 

Мария ГОРБУНОВА

Гитарист 
из Медведкова 

получил 
престижную награду

Западным электрогитарам 
и музыкальному оборудованию есть замена

Группа «Ария» на рок-фестивале 
в Санкт-Петербурге, 2006 год. 
На переднем плане — гитарист 
Владимир Холстинин. 
Он играет как на импортных, 
так и на российских инструментах

Роман Мирошниченко выступил 
для жителей СВАО на Певческом поле
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ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 
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«ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР» 
можно читать в Телеграме!

Новости Северо-Восточного округа можно 
читать в мессенд жере Телеграм. Здесь пуб-
ликуются статьи из свежего номера газеты и 
заметки, только что написанные нашими корреспондентами. 
Тематика прежняя: общественно-политическая и хозяйствен-
ная жизнь Москвы и округа, интервью с интересными людь-
ми, криминальная хроника, афиша. Подписаться на наш ка-
нал можно по ссылке t.me/zb_svao.

Фирменный удар 
Бориса Лагутина

О знаменитом 
боксёре 

из Алексеевского 
района вспоминает 

его сын Пётр

4 сентября ушёл из жизни со-
ветский боксёр, двукрат-
ный олимпийский чемпи-
он, двукратный чемпион 

Европы, шестикратный чемпион 
СССР Борис Николаевич Лагутин. 
84-летний ветеран спорта жил в 
Алексеевском районе.

Каким он был, рассказал его сын 
Пётр Лагутин.

Пришёл на бокс 
за компанию

— Отец говорил, что в бокс попал 
случайно. Он всегда был очень мяг-
ким, добрым человеком и в детстве 
совсем не любил драться. С обра-
зом боксёра его образ совершенно 
не совпадал, — рассказывает Пётр 
Борисович. — Когда отцу было сем-
надцать, они с другом увидели объ-
явление о записи в секцию бокса. 
Друг сразу загорелся, папа пошёл 
с ним просто за компанию. В клу-
бе «Крылья Советов» тренер Вик-
тор Тренин, увидев отца, безнадёж-
но махнул рукой: щуплый, слабый. 
Какой из него боксёр?

Но вскоре Борис Лагутин всех уди-
вил. Настоящей сенсацией стала его 
победа над чемпионом страны Юри-
ем Громовым. Бой был сложным, но 
Борис Лагутин быстрым и чётким 
ударом отправил Громова в нокаут.

Позже этот удар станет его фир-
менным.

— Отец предпочитал бить кон-
центрированно, с ювелирной точ-
ностью. Но к соперникам относился 
гуманно. Если видел, что доминиру-
ет в поединке, останавливался, что-
бы не нанести ему лишнюю травму, 
и никогда не добивал, когда в этом 
не было необходимости, — расска-
зывает Пётр. — Кстати, это стоило 
ему золотой медали на Олимпиаде 

в Риме в 1960 году. Там он проиграл 
американцу Уилберту Макклюру, не 
сделав последний решающий удар.

Но в 1964 году в Токио и в 1968 
году в Мехико Борис Лагутин с три-
умфом взял золото.

Жареный гусь 
от жены англичанина

Альтруизм и повышенное чувство 
справедливости — основные чер-
ты характера, за которые, по сло-
вам Петра Лагутина, все так лю-
били его отца. Он был капитаном 
сборной СССР и при этом успевал 
дружить со всеми. Под его обаяние 
подпадали даже соперники.

— Как-то в начале 1960-х сбор-
ная СССР отправилась на турнир 
в Англию. Наши выступили пре-
восходно. На банкет в честь окон-

чания турнира пригласили всех от-
личившихся спортсменов из разных 
стран. И вот подходит чернокожий 
английский боксёр Джонни Элли-
от, которого отец победил дважды, 
и дарит ему огромного жареного 
гуся, приготовленного его женой. 
Отец очень удивился, от души по-
благодарил Эллиота, а потом спро-
сил у него, где же жена, ведь на 
банкет пригласили всех с супру-

гами. И тут выяснилось, что жен-
щину не пустили на банкет из-за 
цвета кожи — она так и осталась 
стоять у входа. Говорят, отец из-
менился в лице, извинился и вы-
шел. Вернулся он через несколько 
минут со смущённой, но счастли-
вой женой Джонни Эллиота. Ви-
димо, с советским боксёром её не 
посмели не пропустить, — улыба-
ется Пётр Лагутин.

Обычная советская 
семья

После Олимпиады в Мехико Ла-
гутин завершил карьеру спортсме-
на. Он окончил биофак МГУ, по-
ступил на работу в ЦК ВЛКСМ от-
ветственным организатором отдела 
спортивной и оборонно-массовой 
работы. Женился, вскоре родились 
два сына.

— Мы жили как обычная совет-
ская семья, — вспоминает Пётр Ла-
гутин. — Школа, продлёнка, вече-
ра и выходные с родителями. Отец 
очень любил с нами заниматься. 
Зимой мы всегда ходили с ним во 
двор на каток и подолгу играли в 
хоккей.

Борис Николаевич никогда не 
требовал, чтобы его сыновья тоже 
профессионально занялись боксом.

— Когда мы с братом были 
школьниками, он отвёл нас в «Кры-
лья Советов» и познакомил со сво-
им тренером Трениным. Какое-то 
время мы ходили к нему на трени-
ровки. Но мама и отец понимали, 
что у нас могут быть свои интере-
сы. Поэтому они не были против, 
когда боксу мы предпочли теннис, 
плавание и лыжные гонки, — де-
лится Пётр Борисович.

Борис Лагутин был связан со 
спортом до конца своих дней. 
Он возглавлял Федерацию бок-
са СССР, позже основал фонд 
«Оздоровление и спорт», где по-
могал детям, подросткам и инва-
лидам приобщиться к физической 
активности. В последние годы он 
часто выступал перед школьни-
ками-спортсменами и поддержи-
вал их стремления.

Знаменитый боксёр был похоро-
нен на Троекуровском кладбище.

Наталья АНОХИНА

Он был мягким 
человеком 
и в детстве 

не любил драться

Борис Лагутин, 2018 год

Талантливый боксёр не упускал возможности 
потренироваться на свежем воздухе, 1963 год 
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Александр Адабашьян — жи-
вая легенда отечественно-
го кинематографа. В его 
фильмографии более 150 

работ, в числе которых «Свой сре-
ди чужих, чужой среди своих», 
«Приключения Шерлока Холм-
са и доктора Ватсона», «Мастер и 
Маргарита». Он кинодраматург, 
актёр, художник-постановщик, а 
ещё прекрасный рассказчик. Кор-
респондент «ЗБ» побывала на его 
творческой встрече и задала во-
просы. 

«Спарринг-партнёр» 
Кончаловского

— Александр Артёмович, как 
получилось, что вы окончили 
Строгановское художественно-
промышленное училище, 
но стали работать в кино? 

— Я учился в очень хорошей, пер-
вой в стране французской спецшко-
ле. Со школьного возраста был дру-
жен с компанией, в которую входили 
в том числе Никита Михалков, Во-
лодя Грамматиков, Ваня Дыхович-
ный. Связь мы не теряли, и, когда 
Никита делал свою дипломную ра-
боту во ВГИКе «Спокойный день в 
конце войны», он взял меня декора-
тором. Художником впервые порабо-
тал тоже в картине Никиты — «Свой 
среди чужих, чужой среди своих». 
Один из актёров, который должен 
был играть связного у бандитов, не 
смог из-за холеры приехать в Чече-
но-Ингушетию, где снимали фильм, 
и замену решили поискать в своём 
коллективе. Так началась моя актёр-
ская стезя. А до этого я ещё успел по-
работать с Андреем Кончаловским. 
Когда он писал сценарий о Средней 
Азии, я был его «спарринг-партнё-
ром»: он бросал мне свои идеи, а они 
от меня отскакивали в изменённом 
виде. Так что мои киноуниверсите-
ты — это работа подмастерьем при 
хороших мастерах. 

Сценарий по Чехову 
забраковали

— Фильм Михалкова «Не-
оконченная пьеса для механиче-
ского пианино» считают одной из 
лучших экранизаций Чехова. 
Но ведь фильма могло и не быть…

— Мы с Никитой Михалковым 
очень любили Чехова ещё со сту-
денческих времён. Как-то Никите 
подарили «Неизданные пьесы Чехо-

ва», и одна нам очень понравилась. 
Мы потащили эту пьесу в главную 
редакционную коллегию на «Мос-
фильм». Наше желание снять по ней 
фильм там бы и погибло, если бы не 
плановая экономика. В год нужно 
было снять определённое количе-
ство фильмов, а съёмки одной кар-
тины застопорились. Тут и вспом-
нили про нас. Но сначала послали в 
Институт русской литературы. Мы 
попали к редактору последнего из-
дания Чехова Зиновию Паперному. 
Прочитав сценарий, он произнёс: 
«Это катастрофа, что вы тут навая-
ли: у вас тут клочки из разных пьес 
Чехова, записных книжек, из разных 
рассказов и ещё процентов 60 отсебя-
тины». После наших возражений 
он сказал: «Жизнь я вам портить 
не хочу. Если вас спросят, читал 
ли Паперный, вы скажете, что 
читал. Это будет правда. Если 
мне позвонят и спросят, что я 
думаю, я скажу. Это тоже будет 
правда». На премьере фильм 
приняли хорошо. Зиновий Са-
мойлович, которого мы при-
гласили на показ, сказал, что 
это лучшая экранизация Чехо-
ва, которую он видел.

Обделил Ватсона 
овсянкой

— Расскажите, пожалуйста, о 
работе в картине «Приключения 
Шерлока Холмса и доктора Ват-
сона: Собака Баскервилей».

— Драматургия у Конан Дойла 
по нынешним временам слабень-
кая, истории очень простые. И что-
бы кино сделать зрелищным, было 
придумано невероятное «англичан-
ство», то есть мы играли таких ан-
гличан, которых и в Англии-то нет. 
Чтобы подчеркнуть диссонанс меж-

ду чопорными жителями Туманно-
го Альбиона и приехавшим с Дикого 
Запада сэром Генри, режиссёр Игорь 
Масленников придумал сцену с ан-
глийским завтраком. Уставший с до-
роги Генри ждёт, что ему предложат 
хороший кусок мяса, а ему дают ов-
сянку. Я в свою очередь придумал, 
как показать неприязнь моего ге-
роя, дворецкого Бэрримора, к док-
тору Ватсону. Когда Бэрримор раз-
носит овсянку, он всем кладёт две-
три ложки, а Ватсону только одну. 

Алиса Фрейндлих 
звезду не включает
— В недавно вышедшей коме-

дии «Родители строгого режима» 
вы снимались вместе с Алисой 
Фрейндлих. Как вам с ней рабо-
талось?

— Одно удовольствие. Звезду она не 
включает вообще никогда. Всегда 

готова к съёмкам, роль у неё пе-
реписана с пометочками в те-
традку. Если у неё были поже-
лания к режиссёру — а им был 
её внук Никита Владимиров, — 
она их делала очень тихо, де-
ликатно. Если делала какие-
то замечания мне или Жене 
Ткачуку, то шёпотом. А если 
возникала импровизация, 
тут же подхватывала. Парт-

нёр она идеальный, из ка-
тегории актёров-масто-
донтов. Таких уже боль-
ше не делают, и не пото-
му, что народ обмельчал, 
а, видимо, заказов на та-

ких артистов нет. 
— Над чем сейчас 

работаете?
— С режиссёром Аней 

Чернаковой работаем над 
экранизацией гайдаровской 

«Судьбы барабанщика» — де-
тективной историей, увиден-

ной глазами ребёнка. Это уже чет-
вёртый фильм для детей, кото-

рый мы делаем с Аней. 
Ирина КОЛПАКОВА

Александр Адабашьян:      
Мы играли англичан, 

которых и в Англии нет
Кинодраматург и актёр рассказал о съёмках легендарных фильмов

Работаем 
над фильмом 
для детей 
по повести 

Гайдара «Судьба 
барабанщика»

ТОП-НОВОСТИ 
РАЙОНОВ

За минувшую неделю в 
СВАО произошло много лю-
бопытного. «ЗБ» представ-
ляет подборку новостей, опу-
бликованных в районных ин-
тернет-газетах.

В Свиблове 
ищут вратарей 
для женской 
футбольной 
команды

Женской любительской 
команде «Нина Демме» нуж-
ны два вратаря. На отбор 
приглашают кандидаток от 
18 лет и старше. Команда 
тренируется трижды в не-
делю в крутом манеже и на 
стадионе «Свиблово». Уточ-
нить детали можно по тел. 
8-962-963-4422. Об этом пи-
шет газета «Свиблово».

Цветник на проезде 
Шокальского 

признали лучшим 
в районе

В Южном Медведкове 
подвели итоги конкурса дво-
ровых цветников. Победи-
ли жители дома 2 на проез-
де Шокальского. «Серебро» 
взяли их соседи из дома 3, 
корп. 1, на той же улице. А 
почётное 3-е место — авто-
ры клумбы у дома 9 на улице 
Молодцова. Об этом сооб-
щает газета «Медведково».

Останкинских 
пенсионеров научат 

редактировать 
фото и видео

Для участников проекта 
«Московское долголетие» в 
Останкинском районе возоб-
новила работу студия «Фото 
и видео». На занятиях мож-
но научиться редактировать 
свои работы на компьютере, 
создавать фотоколлажи и 
видеооткрытки. Подробно-
сти по тел. (495) 870-4444, 
передаёт газета «Останкин-
ский вестник».

Дмитрий 
ДОЙНИКОВ

Все новости 
района: 

«Останкин-
ский вестник»

Все новости 
района: 

 «Свиблово»

Все новости 
района: 

«Медведково»
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В  
Подмосковье на-
чался грибной се-
зон. Куда могут вы-
браться на тихую 

охоту жители нашего окру-
га и о чём им следует пом-
нить, рассказал житель ули-
цы Тихомирова грибник с 
многолетним стажем Ана-
толий Нестеров.

На третий день 
после дождя

— Жителям округа по-
везло: северо-восточное 
направление Московской 
области очень грибное, — 
говорит Нестеров. — С лю-
бой станции Ярославского 
направления — Лось, Росто-
кино — доезжаете до стан-
ции Правда, проходите по-
сёлок Правдинский — слева 
наискосок от ж/д пример-
но километр — и попадае-
те в лес.

Лес небольшой, но без 
грибов вы точно не остане-
тесь. Нестеров вспомина-
ет, как находил там белые, 
их ещё называют борови-
ками, размером с суповую 
тарелку. Риск заблудиться 
крайне мал: со всех сторон 
посёлки и дороги. 

Главное — отправляться 
за грибами с утра пораньше. 
Самое урожайное время — 
третий-четвёртый день по-
сле дождя.

Четыре главных 
«нельзя»

Чтобы тихая охота не ста-
ла источником проблем со 
здоровьем, Нестеров сове-

тует твёрдо придерживать-
ся нескольких правил.

— Нельзя брать гриб, если 
вы не уверены в нём на 100 
процентов, — говорит он. — 
Ядовитых двойников типа 

ложных белых или сатанин-
ских грибов я в Подмосковье 
не встречал, но всё равно ри-
сковать не стоит. Нельзя ве-
рить советам диванных экс-
пертов о том, как отличить 
съедобный гриб от несъедоб-
ного: в Интернете масса сове-
тов, например капнуть йодом 
на срез гриба, залить кипятком 
вместе с луковицей, — это не-
правда. Нельзя собирать не-
знакомые грибы, чтобы по-

том дома с иллюстрирован-
ным определителем разобрать-
ся, какие есть можно, а какие 
нет. Одна бледная поганка, по-
пав в корзину, отравит все на-
ходящиеся там грибы. Нельзя 
собирать грибы ближе 200-300 
метров от любых техногенных 
объектов: автострад, промзон, 
ЛЭП, железных дорог. Грибы, 
как губка, впитывают токси-
ны, соли тяжёлых металлов и 
другие вредные вещества.

Опасайтесь 
клещей и гадюк
После жаркого августа в 

лесах Подмосковья вновь 
зашевелились клещи. 

— Идеальная одежда для 
грибника — куртка с капю-
шоном, с затяжками или ли-
пучками на манжетах и брю-
ки с такими же затяжками на 
щиколотках. Так вы убере-
жёте себя от клещей, — го-
ворит Анатолий Нестеров. 
— А поверх куртки надень-
те жёлтый жилет, как у ав-
толюбителей. Случись что 
— вас будет видно издали.

Также в Подмосковье се-
годня запросто можно встре-
тить гадюк. Поэтому обувь 
— только сапоги или берцы. 

— Проверено на себе, — 
шутит Нестеров. — Мой са-
пог гадюка кусала, но про-
кусить не смогла.

Алексей ТУМАНОВ

Боровик размером с тарелку
Житель Северного Медведкова поделился секретами тихой охоты

Мастер-классы 
в Бабушкинском 

парке
Центр творчества и до-

суга Бабушкинского парка 
(ул. Менжинского, 6, стр. 2) 
приглашает всех желающих 
в студию «Золотой слон» на 
бесплатные занятия. Здесь 
из обычных вещей научат 
делать авторские предметы 
интерьера: вазы с декупа-
жем, креативные подсвеч-
ники, баночки для спе ций, 
памятные магниты и др. 
Занятия проходят по втор-
никам и средам с 16.00 до 
18.00, по пятницам и суббо-
там с 15.00 до 18.00.

Кинопоказ 
на Ярославском 

шоссе
22 сентября в 20.00 в 

Московском многофунк-
циональном культурном 
центре (Ярославское ш., 
124) состоится встреча ки-
ноклуба. Покажут фильм 
«Вся Жизнь Впереди» ре-
жиссёра Павла Пальшина 
о непростой ситуации, в 
которую попали старше-
классники накануне сво-
его выпускного. Подроб-
нее на сайте m-c-m-c.ru, 
вход свободный. 

Выставка 
китайской 
живописи

на Сухонской
В Центре творчества и 

досуга в сквере на Олонец-
ком проезде (Сухонская 
ул., 6, стр. 3) до конца сен-
тября можно посмотреть 
выставку «Волшебство ки-
тайской кисти» художника 
Локи Сноу. Картины посвя-
щены природе. Вход сво-
бодный с 10.00 до 17.00 
ежедневно. 

Лия 
ЛЬВОВА

АФИША

За грибами стоит идти 
в куртке с капюшоном, 

на ноги — сапоги или берцы

На Дмитровском шоссе открыта запись в театральную студию
В досу говом центре 

«Норд» идёт набор в бес-
платную театральную сту-
дию «Гротеск», действую-
щую уже 20 лет. 

— Мы принимаем всех 
желающих от пяти лет и до 

бесконечности без прослу-
шивания, потому что каж-
дый человек по-своему та-
лантлив, просто надо ему 
помочь раскрыться, — рас-
сказывает Екатерина Жу-
лина, заместитель заведу-

ющего филиалом «Норд».
В репертуаре студии око-

ло 15 детских и взрослых 
спектаклей. Например, 
недавно состоялся показ 
постановки «Дамы, Бабы, 
Ведьмы…» по произведени-

ям Гоголя. По словам Ека-
терины, в спектакле игра-
ют люди разных профессий 
— учитель, библио текарь, 
антиквар, диджей. Напри-
мер, Александр Герасимов, 
профессиональный каска-

дёр и постановщик трюков, 
исполняет сразу несколь-
ко ролей. 

Лия ЛЬВОВА

 Театр-студия «Гротеск»: 
Дмитровское ш., 165д, корп. 5, 
тел. 8-905-539-1301
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Ханни
Общительная собака 4 лет. Легко 

идёт на контакт с новыми людьми, 
спокойно гуляет на поводке и охотно 
учится новым командам. Пристраи-
вается по договору ответственного 
содержания. В холке достигает 57 
см, весит 35 кг. Здорова, привита, 
стерилизована. 

 Опекун: 8-915-402-8911, Мария.
Приют «Дубовая Роща»: пр. Дубовой 
Рощи, вл. 23-25

Ярик
Дружелюбный и весёлый пёс 2 

лет. Он явно вырос дома, знаком 
со всеми особенностями городской 
жизни. Пристраивается в квартиру 
или частный дом. В холке достигает 
55 см. Здоров, привит, стерилизован.

 Опекун: 8-916-357-7181, Светлана.
Приют «Красная сосна»: ул. Крас-
ная Сосна, 30

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯИНА

Серый
Этому метису британ-

ской короткошёрстной 
кошки около года. Очень 
ласковый, играет с удо-
вольствием, любит ког-
теточку, но при этом по 
характеру спокойный. 
Приучен к лотку. Кастри-
рован, привит, здоров. 

 Опекун: 8-916-342-
4702, Максим.
Приют «Искра»: ул. Ис-
кры, 23а

На прошлой неделе несколь-
ко жителей написали в редак-
цию о сложностях с водоснаб-
жением: у одних были непо-
ладки с горячей водой, у дру-
гих, напротив, из холодного 
крана вода шла слишком тё-
плая. Мы поинтересовались 

у наших читателей, случают-
ся ли у них перебои с водо-
снабжением. 

В голосовании на сайте и в 
Телеграм-канале «ЗБ» в сум-
ме приняли участие 150 че-
ловек. О том, что всё работает 
исправно, сообщили 38% опро-

шенных. А вот 46% респонден-
тов отметили, что время от 
времени из крана течёт вода 
холоднее или горячее, чем по-
ложено. Ещё 16% отметили, 
что если и случаются перебои, 
то проблему быстро решают. 

Ксения ФИРСОВА

ВАШЕ МНЕНИЕ

Жительница района Марьина роща написала в «ЗБ», 
что у неё скопилось много стеклянных банок: выбросить рука 

не поднимается, а что делать с ними, не знает.

 Ненужных банок не бывает: я и закрутки делаю, 
и продукты в них храню.

 Отношу в контейнер, предназначенный для вторсырья, 
чтобы стекло пошло на переработку.

 Просто выбрасываю в мусорку.

Наш следующий вопрос: 
А как вы поступаете с ненужными 

стеклянными банками?

Голосуйте 
на сайте 
«Звёздного 
бульвара» 
zbulvar.ru
в разделе 
«Опрос» 

и в Телеграм-
канале 
t.me/zb_svao

«О, тёпленькая пошла…»

ЕСТЬ ВОПРОСЫ? ЗВОНИТЕ, ПИШИТЕ! БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ! Ваш «Звёздный бульвар»: (499) 647-6831     ZB@ZBULVAR.RU, CHITATEL@INTERNET.RU
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На вопрос, для чего нужны 
глаза, Вадик отвечает:

— Чтобы книжки читать, 
смотреть, как проезжает му-
сороуборочный грузовик…

— Сынок, одевайся бы-
стрее, я устала стоять, я же 
старенькая.

— Ничего себе старенькая, 
ты ещё губы красишь!

В зоопарке бабушка объяс-
няет Вадику:

— Смотри, вот обезьяна-
папа, а вот обезьянка-мама.

— Бабуль, а где тётя Валя?

Хнычет, чтобы ему купили 
очередную машинку. Мама 
говорит:

— У нас нет столько де-
нег, чтобы каждый день 

новые машинки покупать.
Вадик замолчал, а потом 

изрёк:
— Хочу, чтобы мечты сбы-

вались и деньги были целы.

Вадику надоело плескаться 
в ванне, и он кричит:

— Мам, я на берег уже хочу!

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
127018, г. Москва, ул. Полковая, 3, стр. 1, zb@zbulvar.ru

По горизонтали: Произвол. 
Вес. Приманка. Стукко. Гагара. 
Якубович. Отсек. Долина. Омлет. 
Нос. Тундра. Такт. Окот. Воск. Ата-
ка. Тачанка.

По вертикали: Диагностика. 
Гусеница. Корова. Запятая. Мако. 
Ост. Студентка. Лимит. Бот. Укол. 
Веник. Вина. Клинок. Стадо. Ча-
стота. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Не принесли очередной 
номер газеты? Звоните! 

Тел. единого контакт-центра 
редакции 

(499) 647-6828

В редакцию написала Ангелина Кобозе-
ва из Южного Медведкова, студентка Рос-
сийского нового университета (РосНОУ). 
Весной девушка рассказывала «ЗБ» о сво-
их волнистых попугайчиках. А теперь со-
общила ещё об одном питомце — это пету-
шок вуалехвост. Своё наименование полу-
чил за длинную ниспадающую форму хво-
стового оперения и длинные плавники.

Петушки — рыбки драчливые, этот вид 
даже называют бойцовым. Однако пито-
мец Ангелины, напротив, очень спокойный. 

«По знаку зодиака я Рыба. Наверное, 
поэтому люблю рыб, а петушки — самые 
любимые, — пишет Ангелина. — Моего ву-

алехвоста зовут Сёма. Он сибарит, любит 
понежиться в растениях на дне аквариума 
и полежать на камушках. Много спит, но 
быстро выплывает к поверхности воды, 
когда видит, что я собираюсь его кормить». 

А ещё, по словам Ангелины, вуалехвост 
играет со своим отражением в зеркале: 
раскрывает жабры и двигается, словно 
танцует. 

«Сёма — настоящий красавчик, у него 
редкий окрас: сам синий, а хвост — золо-
тистый. Причём оттенки меняются в за-
висимости от времени года», — уверяет 
Ангелина. 

Игорь МИНАЕВ

Дорогие друзья!  Просим присылать фотографии, на которых вы запечатлены 
с домашними любимцами. Это может быть не только кошка или собака, но и вообще 
любое живое существо, которое вы поселили рядом с собой: зверушка, птичка, рыбка, 
насекомое. Важно, чтобы с питомцем у вас оказалась связана какая-то интересная, 
забавная история, пусть и совсем коротенькая.

Снимки и рассказы можно присылать нам на эл. почту zb@zbulvar.ru. В письме укажите, 
пожалуйста, ваш номер телефона для связи. В конце года мы подведём итоги и вручим 
призы победителям.

ФОТОКОНКУРС «ЗВЕРИНЫЕ ИСТОРИИ»

«Ты не старенькая, 
ты ещё губы красишь»

Вадик, от 3 до 5 лет
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ДЕТСКИЙ ЛЕПЕТ

СКАНВОРД

Одно из любимых осенних 
блюд актёра Павла Гри-
горьева — кабачковые 

оладьи с сыром. Они лёгкие, 
нежные, сочные и очень вкус-
ные. Сам он, правда, их не го-
товит, но вот супруга и три до-
чери, когда собираются вме-
сте, с удовольствием жарят 
кабачково-сырные оладушки.

Крупный кабачок очистить от 
кожицы (у молодых кабачков 

этого можно не делать) и на-
тереть на крупной тёрке. По-
лученную массу поместить 
в миску и слегка посолить, 
чтобы кабачок пустил сок.

Теперь на мелкой тёр-
ке натереть сыр. Взбить 
вилкой или венчиком ку-
риные яйца, добавить про-
сеянную муку, перец и сыр. 
Натёртый кабачок слегка 
отжать, соединить с полу-
ченной массой и хорошо 
перемешать. 

Жарить оладушки на 
растительном масле при-
мерно три минуты с од-
ной стороны и столько 
же с другой. Подавать к 
столу со сметаной.

Ирина МИХАЙЛОВА

Оладьи из кабачков с сыром
от актёра Павла Григорьева

Вуалехвост Сёма любит 
полежать на камушках

— А какие у вас обычно 
интервалы между трени-
ровками?

— Ну это зависит от ин-
тенсивности тренировки. 
Но обычно месяцев 6-12.

— А почему вы с ней рас-
стались? 

— Да она два месяца 
ныла на тему «ты меня 
не любишь». 

— И что? 
— Убедила… 

— Вовочка, у тебя есть 
любимый урок? 

— Ага! 
— И какой же? 
— Последний!

Разговаривают два со-
бачника:

— Я хотел своего сенбер-
нара так выдрессировать, 
чтобы он лаял, когда захо-
чет есть. Сотни раз я по-
казывал ему, как это надо 
делать!

— Ну и как успехи? Лает 
он теперь, когда голоден?

— Нет, но он теперь ни-
чего не ест, пока я не за-
лаю…

АНЕКДОТЫ

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ
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• любой твёрдый сыр, 
• 5-6 столовых ложек пшеничной муки,
• один крупный или два небольших кабачка,
• чёрный молотый перец и соль по вкусу, 
• пара яиц, растительное масло

ИНГРЕДИЕНТЫ 

un
sp

la
sh

.c
om

Из
 л
ич

но
го

 а
рх

ив
а


